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BESCHLUSSVORLAGE 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt: 3 
 
Naturschutz; 
Antrag der CSU-Fraktion auf Prüfung einer Finderprämie zum 
Schutz von Kiebitzgelegen 
 
Anlage(n): 
Antrag der CSU-Fraktion vom 16.07.2018 

 
 
Ausschuss für Struktur, Verkehr und Umwelt am 17.09.2018 
 
 
öffentliche Sitzung 
 
Vorlagebericht: siehe Rückseite 
 
Anmerkungen zu den finanziellen Auswirkungen: 
 
In den Jahren 2017 und 2018 waren es jeweils ca. 60 markierte Gelege, bei 50 Euro 
pro Gelege sind es also in etwa 3.000 Euro. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Struktur, Verkehr und Umwelt beschließt, dass eine Prämie in Höhe 
von 50,- Euro pro Gelege, das gefunden und geschützt wird, ausbezahlt werden soll. 
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Vorlagebericht: 
 
Mit Schreiben vom 16.07.2018 bittet die CSU-Kreistagsfraktion die untere 
Naturschutzbehörde zu prüfen, ob eine Prämie an Landwirte ausgezahlt 
werden soll, die Gelege von Kiebitzen finden, ausstecken und damit 
schützen.  
 
Als Begründung wird angeführt, dass im Landkreis Mühldorf eine entsprechende Prä-
mie ausgezahlt wird, diese von den Landwirten gut angenommen und damit ein erhebli-
cher Beitrag zum Gelegeschutz geleistet wird. 
Pro geschütztem Gelege sollen 50 Euro ausbezahlt werden. 
 
Die untere Naturschutzbehörde befürwortet diesen Antrag. 
 
Gelegeschutz wird im Landkreis Erding seit etwa 3 Jahren betrieben, bisher beraten die 
untere Naturschutzbehörde sowie vom Landesamt für Umwelt bestellte, ehrenamtliche 
Wiesenbrüterberater die Landwirte, auf deren Flächen Kiebitzgelege festgestellt wur-
den.  
Die Wiesenbrüterberater markieren die Gelege in Zusammenarbeit mit den Landwirten 
aus, sodass die Nester bei der Bewirtschaftung keinen Schaden nehmen. 
In den Jahren 2017 und 2018 waren es jeweils ca. 60 markierte Gelege. 
 
Bisher erfolgt dies auf freiwilliger Basis, die Landwirte erhalten keine finanziellen Leis-
tungen, weil hierfür keine Mittel vorhanden sind. 
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